

## Cuidar a nuestros mayores, un tema país

### Señor Director:

Un reportaje de Tele 13 puso de relieve la necesidad de apoyo para los adultos mayores con dependencia severa en Chile, problema que se agrava al considerar que muchos de éstos son atendidos por cuidadores que, a menudo, pertenecen al mismo grupo etario.

Según la Encuesta Casen 2022, la población de mayores de 65 años alcanza los 3.651.538, representando un 18,4% de la población. Las proyecciones del Ministerio de Desarrollo Social y Familia indican que esta cifra se incrementará a 33% para 2050. El Servicio Nacional del Adulto Mayor ha subrayado que es clave fortalecer el apoyo a las familias que se dedican al cuidado de sus seres queridos.

El actual Gobierno incluyó en su presupuesto 2024 un alza de 25,2% para el programa Sistema Nacional

de Cuidados, correspondiente al Ministerio de Desarrollo Social y Familia; sin embargo, los recursos son insuficientes. En nuestra experiencia en servicios de cuidados domiciliarios a pacientes de instituciones públicas y privadas de la Ley 16.744, cerca de un 70% de quienes atendemos con dependencia severa, no solo enfrentan grandes desafíos en cuanto a su salud, sino que también carecen de una red de apoyo familiar efectiva.

Creemos que la colaboración público-privada es clave. Con una acción coordinada y comprometida, podemos construir un sistema que garantice su dignidad, bienestar y el apoyo que requieren. El desafío es grande, pero no imposible.

**YANKO HERRERA S**  
CEO DE MYRA SALUD